

n° 48 du 30 nov 1989

Coop Coopération Genève

SOLIDARITÉ FRANCO-GENEVOISE

Rendez à l'Aire...

Pêcheurs, habitants des communes riveraines, associations pour la protection de l'environnement, de part et d'autre de la frontière franco-genevoise, ont décidé de s'organiser pour sauver l'Aire, rivière en sursis.

L'Aire prend ses sources en France, au-dessus de Saint-Julien. Les nants d'Arande, de Ternier, de Feigères et d'Orgny s'y réunissent pour former ce cours d'eau. Qui subit les avatars d'une pollution causée par les attaques les plus diverses: un «modèle» du genre!

Les souillures de l'Aire commencent dès le départ, la station d'épuration de Saint-Julien y déversant ses rejets! S'ensuivent les mauvais éléments d'origine agricole et les effluents de la station d'épuration de Confignon.

Enfin, cette rivière malmenée ne peut plus réagir et s'autoguérir par une géologie naturelle: on l'a endiguée sur un tracé rectiligne, de Lully à Confignon, aménagement rassurant à l'œil pour les maniaques du «propre en ordre», mais, au fond, pas hygiénique du tout.

Il ressort de cette saga que le système d'assainissement des eaux usées a des tuyaux percés... Il demande à être conçu, dans sa prochaine version, par des ingénieurs au nez fin, c'est-à-dire de vrais écologistes, capables de voir assez loin.

L'histoire de l'Aire devrait être une leçon. Il ne sert à rien de bé-

tonner à grands frais, mieux vaudrait réapprendre la règle d'or des paysages où il fait bon se promener. L'ancienne harmonie de l'Aire peut encore se révéler par quelques tronçons rescapés du désastre, en France, à Lancy et un peu vers Certoux.

Des exemples à suivre pour refaire le chemin en sens inverse, soit restaurer des abords naturels et reléguer les actuels au musée des anomalies.

Pour un retour de la truite

Enfin, la toute fraîche Association pour la protection de l'Aire, dont l'assemblée constitutive s'est tenue le 22 novembre 1989, préconise l'interdiction de circuler aux véhicules motorisés non riverains.

Le remodelage du lit de l'Aire devrait favoriser le retour des végétaux disparus et de la faune, notamment la truite. Des personnalités comme Robert Hainard, Georges Borgeaud, Jean-Luc Bideau se joignent aux politiques et aux écologistes (Monique Bauer-Lagier, Marcel Jujan, Jean-Bernard Lachavanne, Paul Lacroix, René Longet, Christiane Perriolat, Laurent Rebeaud, Alain Rouiller, Claire Torracinta) pour la défense de notre patrimoine naturel.

(mjf)